

Strasbourg, le 10 septembre 2024

La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg participent à la 25^{ème} édition des Assises Européennes de la Transition Énergétique

Une délégation menée par **Pia Imbs**, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg, accompagnée de **Danielle Dambach**, présidente déléguée de l'Eurométropole de Strasbourg et présidente de l'Agence du Climat, de **Anne-Marie Jean**, vice-présidente de l'Eurométropole et présidente du Port Autonome de Strasbourg, de **Marc Hoffsess**, adjoint à la maire de Strasbourg en charge de la transformation écologique du territoire et conseiller eurométropolitain en charge de la transition énergétique, et de **Aurélie Kosman**, conseillère eurométropolitaine en charge de la labélisation exemplaire Territoire Engagé pour la Transition Écologique, s'est rendue à Dunkerque à l'occasion de la 25^{ème} édition des Assises Européennes de la Transition Énergétique qui se tiennent du 10 au 12 septembre 2024.

En 2024, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg ont officiellement rejoint le comité des co-organisateurs de ces Assises, auprès de la Communauté urbaine de Dunkerque, de Bordeaux Métropole, de Dijon Métropole et de l'ADEME, témoignant ainsi de leur engagement fort et constant en faveur de la transition écologique. Les élu·es de la Ville et de l'Eurométropole seront particulièrement impliqués lors de cette 25^{ème} édition. **Pia Imbs** aura l'honneur d'intervenir lors de la séance plénière d'ouverture, soulignant ainsi la place essentielle de l'Eurométropole de Strasbourg dans le débat national sur la transition énergétique. **Marc Hoffsess** prendra la parole quant à lui dans la plénière dédiée « aux clés de la mobilisation des gisements d'énergie renouvelable ». Par ailleurs, le territoire de Strasbourg sera particulièrement présent avec les interventions attendues de **Claire Merlin**, directrice générale du Port Autonome de Strasbourg, et d'**Agathe Collard**, responsable du pôle mobilité décarbonée de l'Agence du Climat.

« Les Assises de la Transition Énergétique sont un rendez-vous crucial pour confronter les expériences, échanger de bonnes pratiques pour relever les défis climatiques et sociaux : assurer la transition vers des énergies renouvelables et lutter contre la précarité énergétique. Je suis convaincue que les collectivités territoriales, comme l'Eurométropole de Strasbourg, sont les véritables chevilles ouvrières de cette transition. Notre Plan Climat et le nouveau Schéma Directeur de l'Énergie fixent le cap, et nous mettons en place des politiques publiques innovantes pour atteindre nos



objectifs : récupération de la chaleur fatale, aides à la rénovation énergétique, valorisation des déchets en biogaz, développement du solaire photovoltaïque, ou extension des réseaux de chaleur urbains avec une part croissante d'énergies renouvelables. Je suis ravie de participer à cette édition à Dunkerque et vous donne rendez-vous en 2025 à Strasbourg pour poursuivre ensemble notre chemin vers la neutralité carbone », détaille Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg.

Représentant **Jeanne Barseghian**, maire de Strasbourg, à cet évènement, **Marc Hoffsess** a souligné : « *À l'heure de l'urgence climatique, accélérer la transition énergétique est un enjeu crucial pour l'avenir de notre territoire, de nos habitants et de nos entreprises. Aujourd'hui, les énergies fossiles, pétrole et gaz naturel, constituent encore 85% de notre approvisionnement énergétique, alors qu'elles sont la première source de gaz à effet de serre et représentent un risque pour le climat et pour notre souveraineté énergétique. Ce modèle ne permet pas non plus de lutter sérieusement contre la précarité énergétique qui touche les ménages modestes. Pour Strasbourg, s'associer aux Assises européennes de la Transition énergétique permettra non seulement à notre ville de s'inscrire dans de nouvelles démarches exemplaires et partenariales, mais aussi d'amplifier la dynamique territoriale en faveur de la transition et de la solidarité énergétique.*

À l'heure où les collectivités territoriales sont appelées à prendre une place plus importante dans les problématiques climatiques, les Assises Européennes de la Transition Énergétique, créées par la Communauté urbaine de Dunkerque, s'imposent comme le rendez-vous incontournable des acteurs·rices engagé·es du secteur. Depuis 25 ans, les Assises insufflent **un esprit d'ouverture, à la fois sur l'Europe et à travers les partenariats institutionnels et privés tissés au fil des ans**. Ce rassemblement qui réunit plus de 3.500 congressistes chaque année, a su s'adapter et innover, en embarquant citoyen·nes, jeunes et acteurs·rices locaux·ales du territoire hôte, à travers la création du « Carrefour des Métiers de la Transition Énergétique » et du « OFF ». L'entrée de la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg et de Dijon Métropole au comité des co-organisateurs vient nouer **de nouveaux partenariats en créant de la diversité, et ainsi enrichir ce concentré d'innovations et d'expertises territoriales et européennes en constante évolution**.

Fortes de cet engagement, **la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg accueilleront les Assises Européennes de la Transition Énergétique du 24 au 26 juin 2025**. Cet évènement, qui attire chaque année des milliers de participant·es, sera une occasion unique pour les collectivités de mettre en lumière les projets innovants déployés sur leurs territoires et de poursuivre leurs rôles de pionnier dans les politiques environnementales.

